

YSF Report 2024

Final Report

9th Young Scholars Forum on Central and South-Eastern Europe 2024

“Regions as drivers of European Integration”

Vienna, Austria

04 December– 08 December 2024

Fourteen young scholars from across 10 countries of the Danube Region came together in Vienna from December 4 to December 8, 2024, for the 9th edition of the Young Scholars Forum on Central and South-Eastern Europe. This year’s event, held under the theme "Regions as Drivers of European Integration," reflected on current developments and the growing challenges to European security in recent years. The entire program was organized within four thematic panels where young scholars had the opportunity to present their research:

- From local to regional
- Decentralized governance and regional autonomy
- Macro- regional strategies
- Bringing borders back

The program started with a welcome dinner in the Zwölf Apostelkeller restaurant, which allowed the participants to get to know each other and socialize before the upcoming thematic panels.

The first day of the forum was opened with introductory speeches by IDM Research Associate, Daniel Martínek and Elisabeth Donat, Assistant Professor at the Department for European Policy and the Study of Democracy of the University for Continuing Education Krems.

The discussion within the first thematic panel continued under the moderation of Nadija Afanasieva, Director of Ukrainian Institute for International Politics (UIIP). Albana Hana, Independent Consultant and Researcher, Human Rights Researcher from Albania was the first to present her work, followed by Yuliia Fetko, Associate Professor, Department of

International Law of Faculty of Law of Uzhhorod National University in Ukraine. After a short coffee break, the program was continued by Prof. JUDr. Marija Mendzhul, Doctor of Science of Law, Professor of the Department of Civil Law and Procedure, Faculty of Law of the Uzhhorod National University in Ukraine. Giovanni Izzia, PhD candidate in Strategic Management and International Business, University of Seville in Spain concluded the first session of the morning.

Following lunch at the University of Vienna, Elisabeth Donat took the lead in moderating the second thematic panel. The session began with a presentation by Nikola Donev, Teaching Assistant in International Public Law at the Faculty of Law, Saint Cyril and Methodius University in North Macedonia. Then Martina Valentini, a master's student in Conflict Resolution in Divided Societies at King's College London (United Kingdom), representing Italy, took the floor.

After another coffee break Milan Varda, a PhD Candidate in International and European Studies, Faculty of Political Science, University of Belgrade in Serbia continued the session. He was followed by Agim Selami, Project Director at the Climate Assembly of Skopje and Founder and Executive Director of the ZIP Institute, North Macedonia, who concluded the second panel.

Following a break, the participants had the chance to participate at the [IDM conference](#) followed by a networking session. The day concluded with dinner and further socializing at the restaurant Wirtshaus Rossau.

The event's second day began under the moderation of Daniel Martínek from IDM. Marta Beska, Expert in International Relations, Public Affairs, and EU Policies in Ukraine and Mihai Christopher Marian Radovici, Ph.D. graduate, Bucharest University of Economic Studies, Faculty of International Economic Relations, Doctoral School of International Business and Economics presented their works. Following a coffee break, the thematic panel was concluded by Marko Lončar, Research Fellow, Research Center of the Slovak Foreign Policy Association in Bosnia and Herzegovina.

Shortly after, the participants enjoyed lunch before moving on to the final panel, moderated by Almina Bešić, an assistant professor at the Johannes Kepler University Linz. During this session, Francesco Danieli, Contributor and Social Media Manager at Jefferson - Lettere

sull’America; Natavan Alieva, PhD Candidate at the International Black Sea University in Georgia; Noela Mahmutaj, Lecturer and Researcher at the Institute of European Studies at the University of Tirana; and Alexandra Adamescu, Research Collaborator at the University of Milan, presented their research. Following the closing remarks, the day continued with project activities, where the young scholars participated in focus groups as part of the “YOU_R_EU Project and exchanged perspectives on on pressing regional issues and regional cooperation in the EU. This day full of dynamic discussions and exciting presentations ended with a traditional Austrian dinner at the Heuriger 10er Marie.

Saturday was dedicated for social programs offering a break from the engaging scientific debates. The young scholars began the day with a visit to the House of Digitalization in Tulln an der Donau. This was followed by a guided tour of the world of wine in Langenlois, which concluded with lunch in Krems. Afterward, the group explored Stift Göttweig, enjoying a guided tour of the historic monastery. The vibrant and dynamic program of this year’s Young Scholars Forum came to a close with a visit to the enchanting Christmas market and light exhibition in Klosterneuburg. We would like to thank Teresa Stummer and the ARGE Donauländer for their invaluable support organising this trip!

Considering the diverse program, engaging discussions, and the participants' enthusiasm to contribute actively, the 9th Young Scholars Forum on Central and South-Eastern Europe can be deemed a highly successful and truly unique gathering. Additionally, the young scholars will have the opportunity to submit their final papers to the IDM scientific journal Der Donauraum.

On behalf of the IDM team, we are grateful to all participants for their enthusiastic support and active engagement. We would like to thank all our sponsors: the City of Vienna, Bundeskanzleramt der Republik Österreich, Wissenschaft & Forschung - Land Niederösterreich, and Arbeitsgemeinschaft Donauländer, who made this event possible. In addition to all the members of the IDM team who dedicatedly worked to hold this year's forum, special thanks go to Daniel Martínek, who prepared the thematic scope of the forum and coordinated the entire organization process. We are convinced that this event enabled young scholars to exchange their ideas and thoughts on current issues and future challenges.

Abschlussbericht

9th Young Scholars Forum on Central and South-Eastern Europe 2024

„Regions as drivers of European Integration“

Wien, Österreich

04. Dezember - 08. Dezember 2024

Vom 04. bis 08. Dezember 2024 trafen sich 14 junge Wissenschaftler*innen aus 10 Ländern des Donauraums in Wien zur 9. Ausgabe des Young Scholars Forum on Central and South-Eastern Europe. Die diesjährige Veranstaltung stand unter dem Motto „Regions as drivers of European Integration“ und griff aktuelle Entwicklungen sowie die zunehmenden Herausforderungen für die europäische Sicherheit der letzten Jahre auf. Im Rahmen von vier thematischen Panels hatten die jungen Wissenschaftler*innen die Gelegenheit, ihre Forschungsergebnisse zu präsentieren:

- From local to regional
- Decentralized governance and regional autonomy
- Macro- regional strategies
- Bringing borders back

Das Programm begann mit einem Willkommensessen im Restaurant Zwölf Apostelkeller, das den Teilnehmer*innen die Möglichkeit bot, sich gegenseitig kennenzulernen und vor den anstehenden thematischen Panels in Kontakt zu kommen.

Der erste Tag des Forums wurde mit Reden von IDM Research Associate Daniel Martínek und Elisabeth Donat, Assistenzprofessorin am Department für Europapolitik und Demokratiestudium der Universität für Weiterbildung Krems, eröffnet.

Die Diskussion im ersten thematischen Panel wurde unter der Moderation von Nadija Afanasieva, Direktorin des Ukrainischen Instituts für Internationale Politik (UIIP), fortgesetzt. Albana Hana, unabhängige Beraterin und Menschenrechtsforscherin aus Albanien, stellte als

Erste ihre Arbeit vor, gefolgt von Yuliia Fetko, außerordentlicher Professorin am Lehrstuhl für Internationales Recht der Juristischen Fakultät der Nationalen Universität Uzhhorod in der Ukraine.

Nach einer kurzen Kaffeepause wurde das Programm von Prof. JUDr. Marija Mendzhul, Doktorin der Rechtswissenschaften und Professorin am Lehrstuhl für Zivilrecht und Zivilprozessrecht der Juristischen Fakultät der Nationalen Universität Uzhhorod fortgesetzt. Giovanni Izzia, Doktorand für strategisches Management und internationale Wirtschaft an der Universität Sevilla in Spanien, schloss das erste Panel ab.

Nach dem Mittagessen in den Räumlichkeiten der Universität Wien war es Zeit für das zweite thematische Panel, das von Elisabeth Donat moderiert wurde. Es wurde von Nikola Donev eröffnet, einem Lehrbeauftragten für internationales öffentliches Recht an der juristischen Fakultät der St. Cyril und Methodius Universität in Nordmazedonien.

Anschließend war Martina Valentini an der Reihe, eine Masterstudentin für Conflict Resolution in Divided Societies am King's College London. Nach einer weiteren Kaffeepause sprach Milan Varda, Doktorand in internationalen und europäischen Studien an der politikwissenschaftlichen Fakultät der Universität Belgrad in Serbien. Es folgte Agim Selami, Projektleiter der Klimaversammlung von Skopje sowie Gründer und Geschäftsführer des ZIP-Instituts in Nordmazedonien, der das zweite Panel abschloss.

Nach etwas Freizeit hatten die Teilnehmer*innen die Möglichkeit, an der [IDM-Konferenz](#) teilzunehmen und sich anschließend auszutauschen. Der Tag fand seinen Abschluss mit einem Abendessen und geselligem Beisammensein im Restaurant Wirtshaus Rossau.

Der zweite Tag der Veranstaltung begann unter der Moderation von Daniel Martínek vom IDM. Marta Beska, Expertin für internationale Beziehungen, öffentliche Angelegenheiten und EU-Politik in der Ukraine, sowie Mihai Christopher Marian Radovici, Doktorand an der Fakultät für internationale Wirtschaftsbeziehungen der Universität für Wirtschaftsstudien Bukarest, stellten ihre Arbeiten vor. Nach einer Kaffeepause beendete Marko Lončar, wissenschaftlicher Mitarbeiter des Forschungszentrums der Slowakischen Gesellschaft für Außenpolitik in Bosnien und Herzegowina, das thematische Panel.

Nach einer kurzen Pause und dem Mittagessen begann die abschließende Diskussionsrunde, moderiert von Almina Bešić, Assistenzprofessorin an der Johannes-Kepler-Universität Linz. Dabei präsentierten Francesco Danieli, Contributor und Social Media Manager bei Jefferson - Lettere sull'America, Natavan Alieva, Doktorandin an der International Black Sea University in Georgien, Noela Mahmutaj, Dozentin und Forscherin am Institut für Europastudien der Universität Tirana, sowie Alexandra Adamescu, wissenschaftliche Mitarbeiterin an der Universität Mailand, ihre Forschungsergebnisse.

Nach den abschließenden Bemerkungen ging der Tag mit Projektaktivitäten weiter, bei denen die jungen Wissenschaftler*innen im Rahmen des „YOU_R_EU“-Projekts an Fokusgruppen teilnahmen und Perspektiven zu drängenden regionalen Themen sowie zur regionalen Zusammenarbeit in der EU austauschten. Dieser Tag voller dynamischer Diskussionen und spannender Präsentationen endete mit einem traditionellen österreichischen Abendessen im Heurigen 10er Marie.

Der Samstag war für ein Rahmenprogramm und eine Pause von den spannenden wissenschaftlichen Debatten reserviert. Die jungen Wissenschaftler*innen hatten die Gelegenheit, das Haus der Digitalisierung in Tulln an der Donau zu erkunden. Weiter ging es im Programm mit einer Führung durch die Welt des Weines in Langenlois und endete mit einem Mittagessen in Krems. Nach dem Mittagessen besichtigte die Gruppe das Stift Göttweig und nahm an einer Führung durch das Kloster teil. Das abwechslungsreiche und lebendige Programm des diesjährigen Young Scholars Forum endete stimmungsvoll mit einem Besuch des zauberhaften Weihnachtsmarktes und der Lichterausstellung in Klosterneuburg. Wir möchten uns bei Teresa Stummer und der ARGE Donauländer für ihre große Unterstützung und die Organisation dieses Programms bedanken!

Angesichts des vielfältigen Programms, der äußerst interessanten Diskussionen und des Wunsches aller Teilnehmer*innen, durch die geplanten Aktivitäten zur Qualität der gesamten Veranstaltung beizutragen, können wir das 9. Young Scholars Forum on Central and South-Eastern Europe als sehr erfolgreich und einzigartig bezeichnen. Darüber hinaus werden die jungen Wissenschaftler*innen die Möglichkeit haben, ihre Abschlussarbeiten bei der IDM-Fachzeitschrift „Der Donauraum“ einzureichen.

Im Namen des IDM-Teams bedanken wir uns bei allen Teilnehmer*innen für ihre begeisterte Unterstützung und ihr aktives Engagement. Wir möchten uns auch bei allen Sponsoren bedanken: der Stadt Wien, dem Bundeskanzleramt der Republik Österreich, Wissenschaft & Forschung - Land Niederösterreich und der Arbeitsgemeinschaft Donauländer, die diese Veranstaltung möglich gemacht haben. Ein besonderer Dank gilt all den Mitgliedern des IDM-Teams, die sich engagiert für die Durchführung des diesjährigen Forums eingesetzt haben, insbesondere Daniel Martínek, der den thematischen Rahmen des Forums vorbereitet und die gesamte Organisation koordiniert hat. Wir sind überzeugt, dass diese Veranstaltung jungen Wissenschaftler*innen die Möglichkeit gegeben hat, ihre Ideen und Gedanken zu aktuellen Themen und zukünftigen Herausforderungen auszutauschen.